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省总与省府首次联席会议在西安举行
本报讯　陕西省人 民政府 与陕西省总工会首

次联席会议，本月20日 在省总会议室举行。
省长侯宗宾 出席会议并作了 重要讲话。副省

长王双锡 、省总 工会主席薛昭鋆分别代表省府和
省总通报了有关情 况，副主席高盈 民 、刘 文义先
后代表省总作了专 题发 言，省府有关部门 对有关
议题当 场作 了答复。

正在陕西搞调查研究的 全国人大 常 委 会 委
员、全总 副主席王厚德参 加会议并作了 重要讲话 。

会上，王 双锡 首先通报了 全省经济形势和政
府工作的有关情 况；接着，薛主席通报了 工会的
工作情 况。随后，双方讨论 了 工会方面提出 的贯
彻《企业法 》、加强 民主管理，恢 复职工保健熟
食品供应，发 挥职工物价监督站作用 ，解决省级
以上劳动模范生活 困难四 项议题 。

会议决定 由 省经委和省总 工会对 《陕西省贯
彻执行〈企业法〉，加强职工 民主管理实 施细则 》
（ 试行 ）认真修改后 ，由 省政府加批下发 。

会议决定 ：鉴于物价上涨，对享受保健津贴
的职工仍恢复国 家规定的 熟食品免 费供应办法 。

会议认为，职工物价 监督站应得 到各级政府
及公安、工商 、税务、物价等 部门 支持，财政 部
门亦应从 财力上予 以支持。会议决定适 当 扩大 职
工物价监督站的 罚款和没收款权限。

会议要求各级政府及企事业单位从政策上 、
物质上帮 助省级以 上劳模解决住房 、看病 等生活
困难。省政府决定每 年划拨一定数额经 费用 于历
届省级 以 上 劳模 的困难补助等。

省级工会组织与政府 间举行联席会议商讨有
关问 题，在全 国 尚 属 首次。这次会议引 起 了 有关
方面 的 关注，甘肃 省总 工会主席王新 中 专 程前来
列席 了 会 议 。　本报 记者　韩 庚

消化 处 理是 举报 工作的 当务之 急
全省检 察 机关 四 个 月 受理的一千四百 多 件

经济案件仅有十八件提起公 诉
本报讯　记者从省 检 察院举报 中

心获悉，我省检察机关开展 举 报工作
4 个多月 以来，已受理群众举报的贪
污受贿及 “官 倒”等 各种 违法 违纪经
济案件1400多起 ，其 中 ，立案 侦察的
经济大案139件 ，抓获 案 48人 ；有
1 8起案件 已侦察终结，向 法院提起公
诉。但是 ，还有大 量案件积压无人办
理。

目前，我 省举报 网络 已经形成 ，
省、市设立 了 11个举报中 心，89个县
设立 了举报站，企业还设 立 了 举 报
点。中央提出 的肃贪倡廉 工作受到群
众的热 情支持。群众 出于对贪污受贿
等腐败现象的义愤，踊跃检举 了 大量
案件。以 西安市为例，7至11月 份举
报线索是去 年同期 的 11倍 多 ，立侦的
特大 案件是去年同期 的2至 3倍。群众
的热 情支持，打破了 检 察机 关长 时 间
以来冷冷清清 、少案无 案 可 办 的 局
面。现在是案 源猛增 ，而 且随着 举 报
工作的深入开展 ，隐藏 在 于 部 队伍中
的贪 污受贿 以 及其他严 重违法 犯 罪分
子都会 被揭 发出 来 。

当前 存在的 问 题 是，由 于 检 察机
关受理案件 线索多 ，案源 多 ，其 中有

不少大案 ，但 消 化处理 工 作 跟 不
上，因 而造成大批案件积压，无人
办理。从检察机关现有的人力 物力
来看，要应付这么 多案子，是有困
难的。根据 中央指示要在两年之内
完成整治 的任务是 不 可能 的。经济
犯罪一般都是有预谋的 ，犯罪手段
狡猾，涉及面广，保 护层 厚，查一
个案件周 期 长 ，有 时为 索 取 一 个
证据 往往要跑 大半个中 国 ，费钱费
时。检察机关存在 的人力 不足 、经
费困难 、交通联络工作跟不 上是影
响办案的 主要障碍 。所 以 ，有一些
检察干部说：“我 们办 案是 立 足 城
关，面向 全县，‘涉外’不办。”
所谓涉外，就是指 出 了 县 就 不 办
了，因 为没有交通工具没有 出差 费 。

这些 困 难能否解决 关键在于领
导。为了解决检察机关的实际困 难，

西安 、咸阳 、渭南 等地领 导 及 时
抽调人力 ，补充人 员 ，调拨经 费 ，
支持检察机关办案。但有 些地方 的
领导 ，对 检察机关的实 际 问 题 重视
不够，竟 说：“没 钱 了 就 别 办
案！”这些问 题 希望各级领 导 认真
加以解决 。本报 记者　宫 玺 峰

这笔钱该不该出 ？
1 1月 3日 ，咸阳市

新兴路派 出所发了 一个
文件。文件 中 说：经研
究，派 出所决定设立保
护厂长经理专 用 电话 ，
建立快速反应通信 网络

（ 对讲机系统 ），并需
购置有关报警 器材。为
开辟资金来源请 各单位
给予大力 资助 。

紧接着派出 所召 集
所辖地 区57个较大单位
的一把手开会。会上 ，
派出所领 导 作了有关保
护企业家人身安全 的 主
旨讲 话。接 着，讲 了
几点措 施：所 内 坚 持
24小时值班；建立企业
领导人安全保卫档案 ；
大企事业 单位要配备对
讲机等 等。最后，这位
所领 导 摆 了 他 们 当前面
临的 困难，尤其是经 费
上的 困难，希望 各单位
资助 。

会后，派 出所干警
按分管 区域，分头到各
单位做动 员工作，让其
尽快交钱。

据记者 了 解，各单
位按规模大小，每 家 出
钱500元 到 5000元 不
等，到 12月 3日 为止 ，
派出所 已收 到 此类资助
万余元，目 前 资 助活动
仍在进行之 中 。

对此，新兴路派出
所辖区内 各单位是怎么
看的呢？

一些单位的领导认
为：这件事应该支持 ，
那怕是职工不 发奖金也
要资助。关键是这笔钱

要真正 用 在购置交通 工
具和警卫器材上，不能
把钱打 了水漂 。

还有一些单位领 导
说，这样的 资 助 不 是

“ 该 不该 出”的问 题 ，
而是 “不 出行不行”的
问题。他们说 ，我 们 的
职工辛苦一个月 ，也只
能拿七、八元奖金，掏
这么 多钱真要勒 紧大家
的裤带啊 ！

还有的单位 的领导
和职工态度 很 明 朗，他
们认为这是摊派 ！其理
由是公安机关属于上层
建筑，而企业所交税利
的一部分就是用 于公安
机关的开支。公安机关

（ 包括派 出所 ）的 职能
就是保 护人 民生命 财产
的安全，况且又缴 了 治
安费 ，再要资助不合理 。

据了 解，几乎所有
单位 的 财务部 门 均认为
这是 摊派。尽管如 此 ，
这笔钱还是从他们手 中

流了 出去，据说大都进
入了企业成本。

需要说明 一点 的是
各单位购置对讲机所需
费用 ，不在这笔资助 费
内，而是要 由 本单位另
行开支 。

据记者 了解，新兴
路派 出所 也有难处：20
名干警和 6名 合 同 制 民
警，仅有两部 偏斗三轮
摩托车，一部 电话，由
于工作量大，加班加点
成了 家常便饭，待 遇却
不很高 。

公安干警 为人们 的
安居乐业付出 了 辛勤 的
汗水 以 至鲜血，这是人
民难 以 忘 怀 的。问 题
是，在履行其保护人 民
生命财产安全职责 时，
对一些临 时出 现 的 困 难
诸如经 费 问 题 ，是应 由
其主管 部 门 解决 合适 ，
还是向 辖区单位要求资
助好 呢？（韩　庚 ）
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用法律手段为企业分忧解 难
铜川 市 郊 区 法 院 为 企 业

挽回 损失105万 元

本报讯　铜川 市郊
区法 院经济审判庭，克
服“衙 门 ”作风，主动
上门办案，为企业分忧
解难。仅 7个月 时 间 ，
共受理各类经济合同案
88件，为企业挽回 经济
损失105万元 。

今年来，铜川 市郊
区法 院先后两次召 集所
辖40多 个企业的法人代
表座谈会，了 解他们 目
前存在 的经 济 纠 纷 状
况，并建议他们对 自 己
的债权债务问 题进行清
理，充分运 用 法律手段
维护 企业 的经济权益 。
同时 ，法 院又派人先后
走访 了20多 个企业，主
动了解 收 集 到 案 件57

件。还先后前往汉中 、
西安 、天津 、北京 、乌
鲁木齐 等20多 个城市 调
查案情。三里 洞煤炭经
销部三年来有几十 万元
货款无法 收 回 ，致使企
业负 债 累 累 ，濒 临 倒
闭。经济庭副庭长赵延
津带领一 名 同 志碾转两
个月 ，为公司 解决了 18
万元的 货 款纠纷。该经
销部宋经理感激地 说 ：

“是法院救 活 了 我 们
企业。”铜川 市五金厂
与乌鲁木齐市某单位有
一起 比较 复杂 的经济 纠
纷。为此，院长郭克俭
亲自 出 马 ，依靠法 律 ，为
五金厂 挽回 损失10多万
元。（严 满 宏 ）⑮

大家谈

何以 “猫不逼 鼠”？

最近，报 载 公 安 部 门 查 出 了 省 医 院一 个 监
守自 盗 的 “药 老 鼠”，追 回 了 九 万 多 元 的 赃 款和
赃物。医 院 事 先 虽 知 道 药 物 大 量 遗 失 ，但 却 以
为“被老 鼠吃掉 了 ”。读 后 为 之愕 然 。由 此 不
禁联 想 到 前 些 日 子，一 位 朋 友 告 我 ，他 家 养
了一 只 猫 ，长 得 膘 肥体 壮，但 老 鼠 却 依 然 害 人
不止。他 不 胜 感 慨地说：“真 怪 ，现在 的 猫 不
逼鼠 了 ，难 道老 鼠 成 了 精？”

究竟 是老 鼠 成 了 精 ，还是 猫 儿 不 逼 鼠 ，我
一下 子也 想 不 清，但 总 觉 得都 有 点 道 理 。要
不，如 今 的 “老 鼠”为
啥这 么 多 。什 么 “油 老
鼠”、“仓 老 鼠”、“
药老 鼠”，几乎 行 行 业
业都 有 成 精作 祟 的 耗子 ；而 这 么 多 的 鼠 窃 狗 偷
的勾 当 又 大 多 发 生 在 本 单 位 头 头 脑 脑 的 眼 皮 底
下，为 啥却 很 少 有 人过 问 ？看 起 来 ，确 实 是 有
那么 一 些 “猫 儿 不 逼 鼠”了 。

猫逮 老 鼠 乃 千 古 自 然 ，何 以现在 有 些 “猫
儿不 逼 鼠”了 呢？我 以 为 原 因 有 三 ：一是现在
的“猫”和 “老 鼠”大都 在 同 一 个 锅 里 吃公 家
的大 锅 饭，你 老 鼠 偷 的 再 多 ，也不 影 响 我的 那
一份 “皇 粮”；我 猫 老 爷 肚 皮经 常 是鼓鼓 嚢 囊
的，何必 多 操那 份 心去逮 “老 鼠”；二是逮不

住老 鼠 还可 以 挣个 “无 鼠 户 ”的 先 进 牌 子，头
头风 采 ，单 位 沾 光 ，何 苦 认起 真 来 ，抓 住 了 几
只老 鼠 ，先 进 保 不 住 ，领 导 得 检 查 ，大 家 都 扫
兴。三是现在 有 的 单 位 的 “老 鼠”，不 是一 窝
窝，就是 躲 在 祭 器 里 的 ，抓 起 来 说 不 定 还要 惹
下一摊摊 或 是撞 了 那 路 神 ，人们 难 免 有 “投 鼠
忌器”　“吃不 了 兜 着 走”的 顾 虑 。至 于 那 些 本
来就是坐 地分 赃披 着 “猫 皮”的 鼠 头 ，自 则 另
当别 论。

灭鼠 除 害，人 同 此 心。但 要真 治 “鼠 患”
还得 先 从 治 那 些

不逮老 鼠 的 “描 ”抓
起。一 是不 能 逮 不 逮
老鼠一 个 样 ，而 是要

做到 有 功 的 受 奖 ，不 逮 老 鼠 的 饿 肚 皮 ，直到 断
“ 皇 粮”。也 就是 我们 常 说 的 从体 制 和 制 度

上解 决 问 题 ：二是 创 造一 个 良 好 的 社 会环 境 ，
使动真 格 的 “猫 ”敢 于 放开 手 足 抓 老 鼠 。与 此
同时 ，人人动 手 堵 窟 窿 ，使

“ 老 鼠”无 藏 身 之 地。这
样，“不 逼 鼠 的 猫 ”就会 越
来越 少，“老 鼠”也 就惶惶
不可 终 日 了 ！

（ 石闻 ）


